



El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

EL DIA DE LA SED

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

LA SESION MUNICIPAL DE AYER

Al pueblo de Cartagena

Todos conocéis las conclusiones aprobadas en la Asamblea magna del día 9, en el Teatro Circo.

Cartagena tiene que demostrar el día 1 de Septiembre, que se halla dispuesta a que no se le atrepelle, porque atropello significa el que se nos niegue lo que con tanto derecho pedimos. El día 1 de Septiembre, «día de la sed», todos los cartageneros, como un solo hombre, se sumarán a la gran protesta que es forzoso exteriorizar ante el Gobierno, por pretender pagarnos; los señores Ministro de Fomento y Director de Obras Públicas, lo que constituirá nuestra salud nuestro bienestar, nuestra propiedad; lo que significa vida o muerte para nosotros y los pobres campesinos; lo que constituye la solución satisfactoria del pavoroso problema del paro de nuestros hermanos obreros.

Si demostramos el día 1 de Septiembre la entereza que los pueblos cultos deben acentar para defender sus fuentes de vida, conseguiremos lo que nadie nos deberá negar y lo que no nos dejaremos arrebatar.

El día 1 de Septiembre, desde las primeras horas de la mañana, quedará paralizada la vida activa de Cartagena. Aparecerán cerrados todos los comercios y paralizadas todas las industrias, artes y oficios; sin funcionar tampoco los cafés, bares, cines y todo en fin lo que signifique la vida activa.

No circularán los tranvías, no habrá tránsito de carruajes de transporte, no circularán camionetas, autos de alquiler ni particulares, no asistirán los obreros de oficios o fábricas a que pertenecieran a sus respectivos puestos. Las demás conclusiones acordadas en la Asamblea se irán cumpliendo sucesivamente.

Como suponemos que no habrá ni un sólo cartagenero que no esté dispuesto a contribuir a este gesto de entereza, es necesario hacer advertencias acerca de incumplimiento de su deber.

Recomendamos una vez más orden y disciplina para que no se motive ningún acto desagradable. Solo con la actitud que pedimos, es lo bastante para robustecer lo justo de las demandas de esta Comisión que no cesará en su labor hasta tanto no haya conseguido sus justas aspiraciones.

Si después del acto del 1 de Septiembre, hubiese necesidad de celebrar otros más activos, tened la seguridad que esta Comisión, entonces constituida, mantendrá a la cabeza de cualquier movimiento que se considere conveniente realizar.

LA COMISION PRO AGUAS

Ayer se reunió en el Ateneo la Comisión Pro Aguas, acordando entre otras cosas la publicación del manifiesto que acompaña.

El día volverá a reunirse a las siete para discutir los detalles referentes al acto del 1 de Septiembre y demás actividades de la Comisión del Teatro Circo.

A esta reunión se invita no solo a los componentes de la Comisión sino a todos los que representen entidades o corporaciones.

Sesión extraordinaria del Ayuntamiento

Esta tarde a las siete se reunió el Ayuntamiento en sesión extraordinaria para tratar sobre una moción de la Alcaldía, proponiendo que el Excmo Ayuntamiento se dedique y acuerde lo pertinente, respecto a los proyectos de aguas potables del Taibilla y aguas de riego (proyecto Piñuela).

La moción dice así:

A LA EXCMA. CORPORACION

Necesidad sentida desde los más remotos tiempos ha sido el abastecimiento de aguas potables y de riego, a esta ciudad y sus campos, sin que tan legítima aspiración haya podido convertirse en realidad, no obstante los innumerables trabajos encomendados a tal fin, y las grandes cantidades de dinero invertidas en la busca y captación de las aguas.

Entre los diferentes proyectos redactados para resolver los vitales problemas de abastecimiento de agua figuran por derecho propio, según las autorizadas opiniones de los técnicos, el de captación de las aguas del Taibilla, como potables; y el del ingeniero señor Piñuela para las de riego, aprovechando las aguas sobrantes del Segura, que van a perderse esterilmente en el mar, dejando infecunda a esta región no obstante las magníficas condiciones de fertilidad del suelo con cuya explotación habría de crearse un verdadero emporio de riqueza y una fuente perenne de trabajo.

A pesar de la bondad de ambos proyectos es lo cierto, que la rápida aprobación de ellos e inmediata ejecución de las obras viene dilatándose con evidente perjuicio de la ciudad y sus campos que cifran sus anhelos de redención en el orden higiénico, económico y de trabajo en la realización de dichos abastecimientos.

Las razones mencionadas impusieron a la minoría socialista a presentar el día 31 de Julio último una moción al Excmo. Ayuntamiento solicitando se adoptara el acuerdo de interesar al Gobierno Provisional de la República y muy especialmente al Excmo. señor Ministro de Fomento la inmediata iniciación de las obras indicadas.

Y como quiera que las fuerzas vivas de Cartagena han exteriorizado su pensamiento en orden a los abastecimientos de referencia, el Alcalde que suscribe, solicita de la Excmo. Corporación, se pronuncie este Ayuntamiento en tan debatidos asuntos, en la forma más procedente para poder obrar en consecuencia.

Casas Consistoriales de Cartagena a 29 de agosto de 1931.

La Unión Mercantil e Industrial

Esta entidad pone en conocimiento del público la necesidad de proveerse de todos los artículos el lunes día 31 ya que el martes día 1.º de Septiembre se encontrará cerrado todo el comercio.

También pone en conocimiento de todos los comerciantes e industriales la necesidad de tener cerrados los establecimientos y el total paro de las industrias el día 1.º de Septiembre, rogando a todos el cumplimiento de esta total paralización.

Además ha publicado un manifiesto dirigido al Comercio e Industria y a la población general, que por lo tarde que llega a nuestro poder no podemos insertar hoy.

Ha regresado de Campello (Alicante) con su distinguida familia el Juez de Instrucción don José Entress.

—Ha marchado a Madrid el teniente de Ingenieros don Pedro Daguere Vico, que ha venido desempeñando hasta hace poco con gran acierto en Cartagena el cargo de Jefe de esta plantilla del cuerpo de Sigilistas dejenada aquí innumerables amistades.

—Ha venido a esta el R. P. José Bestué, que ha sido nombrado Superior de esta residencia de misioneros del Corazón de María. Reciba nuestro cordial saludo de bienvenida.

—Hoy ha marchado a Zaragoza a cuya residencia va desfilando el R. P. Felipe de Jesús Monáriz, que hasta ahora venía ejerciendo el cargo de Superior de esta residencia de misioneros del Corazón de María, en donde se ha distinguido por sus excelentes dotes de virtud y celo apostólico.

Al despedirse de nosotros el buen mérito militar nos encargó el despedimos de todos los amigos cartageneros de quienes no ha podido hacerlo particularmente y a los que guarda eterna gratitud por las atenciones que en diversas circunstancias padecieron a la comunidad.

NOTAS VARIAS

Hemos recibido atento saludo del jefe del cuerpo de Seguridad en esta plaza don Francisco Martínez Abellán el cual nos comunica haberse posesionado del cargo.

Agradecemos su atención y le deseamos muchas satisfacciones al frente de esta sección de su mando.

—Mañana celebra su fiesta onomástica, entre otras, la distinguida señora doña Rosa Bowron de Carmona. Felicitades.

—Esta mañana a las doce, se ha celebrado la reunión del Comité Ejecutivo de la Mancomunidad de los Cantales del Taibilla, que ha sido presidida por el alcalde de Cartagena don Amador Muñoz de Zafra, segundo vicepresidente del organismo, por ausencia del alcalde de Murcia.

Con motivo de dicho acto han estado hoy en esta ciudad el alcalde de Alicante don Lorenzo Carbonell, concejal del Ayuntamiento de Murcia don Gaspar de la Peña y el de Totana don Salvador Mora.

ENFERMOS

Se encuentra restablecido de su enfermedad el corredor de Comercio don Pedro Sabater Martínez.

LETRAS DE LUTO

Esta madrugada falleció repentinamente nuestro muy querido amigo el ingeniero de Minas don Antonio Cánovas Campello, persona muy conocida y estimada en Cartagena.

Ostentaba actualmente el cargo de presidente del Comité local de los Exploradores, por cuyo motivo es el domicilio social de esta institución se izó esta mañana la bandera a media asta con respuestas negras.

Descansen en paz y reciba su familia nuestra más sentida condolencia.

—Esta mañana se celebraron en la iglesia de Santa María de Gracia solemnes ausaugios por el alma de la virtuosa señora doña Riqueta Salsella viuda de Briones que descansa en la paz del Señor el 23 del actual.

El templo se ha visto muy concurrido de amistades de la finada.

A sus hijos y demás parientes reiteramos la expresión de nuestro más sentido pésame.

Empezó a las 6'30 de la tarde y terminó a las 11'15 de la noche.

Preside el alcalde señor Zafra y asisten los concejales señores Viledo Noguera, Fructuoso, Balsalobre, Pérez Lurbe, Cegarra, Zamora, Morales, Ros Bonmatí (S), Escudero, Hernández Peñañer, Miralles, Castillo, Dorda Pérez San José, Egea, Lorente, Ojiva Mastieles, Soriano, Navarro, Céspedes y Aranda.

Cuando a las ocho menos cuarto termina el secretario la lectura de la lectura del acta de la sesión anterior, se produce un animado debate sobre si deben o no convalidar ciertas frases gruesas que figuran como pronunciadas en la sesión última.

Intervienen los señores Ros, Balsalobre, Noguera, Dorda, Hernández Bonmatí, Castillo y Pérez San José.

Con estas aclaraciones queda aprobada el acta.

Pérez San José pide que se retiren del salón los concejales cartageneristas para que no tengan que hacer lo socialistas Peñañer y Céspedes que dijeron que se ausentaban si asistían los de la U. P.

El alcalde contesta que la ley ampara a dichos concejales y que la Presidencia en cumplimiento de la ley no puede negarle su derecho a concurrir a las sesiones.

Orden del día

A propuesta de Bonmatí y Fructuoso vuelve a quedar sobre la mesa para estudio el proyecto de Reglamento de Sesiones.

Se aprueba dictamen de la comisión de Fomento relativo al consumo mínimo de electricidad, agua y gas, en sentido de continuar las gestiones iniciadas en 1920.

Se procede a la votación para el cargo de 2.º teniente de alcalde, quedando elegido interino don Luis Romero por 14 votos, Peñañer obtuvo 11 votos y una papeleta en blanco.

En la votación para 4.º teniente de alcalde se obtiene el siguiente resultado: don Marcel Morales 13 votos, Lorente 11 y dos papeletas en blanco quedando elegido el primero con carácter interino.

Bonmatí reitera la dimisión de su cargo de tercer teniente de alcalde.

Se acuerda imponer multas de 25 pesetas a varios propietarios que no han realizado las obras ordenadas por el Alcalde.

Se aprueba dictamen del tribunal de las oposiciones para una plaza de oficial primero del Ayuntamiento con cedencia a don Juan Antonio García Galvo y se acuerda que la vacante de oficial segundo que deja este pase a informe de la Comisión nombrada.

Queda sobre la mesa informe de la Comisión de Hacienda sobre transferencia de crédito por ser requisito indispensable para su aprobación la concurrencia de las dos terceras partes de los concejales que forman la Corporación.

La presidencia manifiesta que deben concurrir todos los concejales, dado lo urgente que es aprobar algunos capítulos de dicha transferencia como sueros, vacunas, y servicio de dementes.

Pérez San José sigue oponiéndose a que asistan los cartageneristas.

Se aprueban los demás asuntos que figuran en el orden del día.

Mociones

Morales presenta una moción pidiendo que la Escuela Periférica de Comercio de Cartagena sea elevada a Profesional.

Navarro ofrece gestionar este asunto cerca del Gobierno.

Se da cuenta del expediente instruido al Secretario sobre responsabilidades en la tramitación de un asunto relacionado con el arbitrio de camlunas de don Diego Conesa, no realizando cargo alguno contra dicha funcionario.

En otra moción pide Morales se abone a los señores las horas extraordinarias por estar cuidando del enfermo en la sesión pasada y que si no hay consignación lo haga el alcalde de sus gastos de representación.

El alcalde le muestra conforme.

Castillo presenta una moción pidiendo se invite a la Cámara de Comercio y a la Unión Mercantil e Industrial para que por medio de una ponencia formada por tres señores de cada uno de dichos organismos asistan en calidad de asesores a las reuniones de la Comisión de Hacienda para el estudio de las tarifas de arbitrios para el próximo presupuesto.

Ros y Navarro presentan una moción se pida al ministro de Fomento se construya un puerto de refugio en Cabo de Palos y un muelle o espigón en Isla Plana.

Navarro en otra moción pide la construcción de edificios para escuelas hasta 55 secciones en barrios y diputaciones. Castillo pide que se incluya en el plan a Miranda y Ros que se haga lo mismo con el Algar y Llano del Beal.

Lorente pide en una moción que se adquiera por concurso un camión para el transporte de carnes del Matadero.

Hernández interesa en otra moción que se abonen los gastos hechos en Murcia por el empleado Juan Pagan Saura para continuar sus estudios del Magisterio.

Ruegos y preguntas

Pérez Lurbe interesa del señor Zafra ciertas explicaciones con referencia al manifiesto que este ha publicado al vecindario y en que dice queda en entredicho su actuación como alcalde.

Zafra aclara el alcance de sus palabras y dice que no tiene nada que decir del señor Pérez Lurbe.

Este protesta de que los socialistas le negaran un voto de gracias cuando dejó la alcaldía siendo así que no tienen nada que censurar de su labor administrativa.

Pregunta al señor Zafra como se han adquiridos las tuberías para llevar al Barrio Paret a la CISA, si es para cobarrío o en cesión a cambio de otras compensaciones. El material de referencia importa de 15 a 20.000 ptas.

Zafra contesta que si no ha hecho más que reiterar el oficio, pues este asunto se ordenó en tiempos del alcalde señor Romero.

Continúa Pérez Lurbe hablando. Dice que se habla de compra de camiones, material de incendio, creación de escuelas, lo que importa mucho dinero pero que no se dice nada de las 30.000 pesetas que debe el Ayuntamiento de facturas atrasadas. Interesa conocer el criterio del alcalde en esta cuestión.

El alcalde contesta que ha hablado